ANTONIO DOMINGUEZ ORTIZ

CATEDRATICO

JOSÉ MORELL, 7 GRANADA

GRANADA 13-X-1959

Sr.D.JAIME VICENS BARCELONA

Mi querido amigo: Hace tiempo queria escribirte y lo hago hoy con motivo de la públicación de tu monumental "Historia economica de España", que he leido, puede decirse, de un tiron, pues he invertido poco mas de cuatro dias. Me parece una de las contribuciones mas importantes al conocimiento de nuestro pueblo, y espero que tendrá la resonancia que merece. Gracias por citar mi nombre repetidas veces.

Especialmente logrado me parece el periodo de la Baja Edad Media, acerca del cual he aprendido muchas cosas. Muy buena la Edad Moderna, apreciandose, como es lógico, la escasez de monografias previas en muchos sectores. Magnifica la Edad Contemporánea; es lástima que se detenga en el umbral del siglo.; Porqué no la continúas, por lo menos, hasta 1931?

Te interesará saber, sin duda, si tengo algunos reparos que formular. Pues la verdad es que son poquisimos, teniendo en cuenta la extension y densidad de la obra. Si acaso diria que la epoca de los Reyes Catolicos, quizas como reaccion contra la historiografia apologética, está algo recargada de tintas. No comparto la afirmacion de que la Iglesia y la aristocracia acaparaban el 97 % de los bienes raices de Castilla (pag. 269) ni la idea que sugieres en algun pasaje

de que hubo una emigracion en masa de conversos a causa de las persecuciones inquisitoriales. El dato que figura en varios autores de que Madrid llegó a tener a mediados del XVII mas de 300.000 habitantes es un error, segun pondré en claro proximamente; error disculpable porque procede de la propia y autentica fuente de informacion.

Te adelanto estos reparos porque sé que sin ellos no te parecerian sinceros mis elogios. En nada aminoran el merito de tu obque es muy grande. Has facilitado la tarea de todos los que nos ocupamos de historia española y por ello mereces nuestra gratitud. Ojalá conserves muchos años aun tu maravillosa vocacion y capacidad de trabajo.

Hace algun tiempo te escribi preguntandote cuantas paginas me podrias reservar en "Estudios de Historia Moderna" para un trabajillo de historia economica del XVII.No tuve contestacion y sospeché si dicha revista habria suspendido su publicacion, falta del necesario apoyo oficial.Si no es asi, ya sabes cuanto me gustaria colaborar con algun tema de mi especialidad, y por supuesto sin mas retribucion que ver figurar mi modesto nombre en sus paginas.

Espero hallarás algun hueco en tus ocupaciones para escribirme. Un saludo muy cordial y una calurosa felicitación de

2 Chando sale el ultimo tomo de la Ha Social. de Espeira?